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主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十二案，請提案人鄭委員麗君說明提案旨趣。（不在場）鄭委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十三案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。（不在場）簡委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十四案，請提案人劉委員櫂豪說明提案旨趣。 

劉委員櫂豪：（17 時 24 分）主席、各位同仁。本院委員劉櫂豪、吳秉叡等 17 人，針對台東縣醫

療院所護理人員不足以及流動率過高，影響台東就醫品質及護理服務效率，且台東縣各大專院校

卻無招收護理（科）系學生以培育在地專才，為提升偏遠地區之醫療服務品質，降低護理人員流

動率，建請行政院儘速協助台東專科學校增設護理（科）系，並准予增加招生員額及師資。是否

有當，敬請公決。 

第二十四案： 

本院委員劉櫂豪、吳秉叡等 17 人，針對台東縣醫療院所護理人員不足以及流動率過高，影響台東

就醫品質及護理服務效率，且台東縣各大專院校卻無招收護理（科）系學生以培育在地專才，為

提升偏遠地區之醫療服務品質，降低護理人員流動率，建請行政院儘速協助台東專科學校增設護

理（科）系，並准予增加招生員額及師資。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、據內政部戶政司及行政院衛生署資料顯示，台東縣人口約 22 萬 6 千人，醫療院所共 158

間，護理師約 1,300 名，護理師與人口比約 1：174，相較遴近花蓮縣人口約 33 萬 5 千人，醫療

院所共 275 間，護理師約 2,800 名，護理師與人口比約 1：119，臺東縣護理人才與花蓮縣相較下

遠遠不足，使得醫護服務品質落後其他縣市甚鉅，亟需培養在地人才，以提昇醫療服務。 

二、花蓮縣內慈濟技術學院設有護理系，專門培育在地護理人才，反觀臺東縣內各大專院校

並無設置護理（科）系，導致台東有意就讀該系之學生，需離鄉背景至外縣市就讀，對於收入狀

況較差的家庭根本就會讓子女放棄就讀，影響本地人才培育。台東署立醫院有鑑於台東在地護理

人員的缺乏，造成護理人員流動率過高，欲與台東專科學校合作設立護理（系），以協助培育在

地護理人才，故特請行政院儘速研議辦理，並准予增加招生員額及增加師資，以彰顯政府照顧偏

遠地區教育之決心。 

提案人：劉櫂豪  吳秉叡 

連署人：高金素梅 陳節如  蔡煌瑯  黃偉哲  尤美女  

魏明谷  吳宜臻  李俊俋  葉宜津  楊 曜  

蔡其昌  林淑芬  陳其邁  段宜康  陳明文 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十五案，請提案人鄭委員汝芬說明提案旨趣。 

鄭委員汝芬：（17 時 25 分）主席、各位同仁。本院委員鄭汝芬、江惠貞、楊玉欣、林明溱等 22

人臨時提案，根據馬偕醫院的研究顯示，乙型鏈球菌已經取代大腸桿菌，成為台灣新生兒腦膜炎
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的頭號殺手，台灣孕婦帶有乙型鏈球的帶菌率約 18%，雖然新生兒的感染率只有 1‰，但是新生

兒一旦感染，死亡率大約是 10%至 13%，而且感染後，有神經系統後遺症的約為 15%，並且需

要長期的醫療照顧，而乙型鏈球菌篩檢之補助，從今年 4 月 15 日開始，每名孕婦補助 500 元，

但目前特約補助的醫療院所為 416 家，仍有部分醫療院所可能收取差價，要求行政院應儘速擴大

特約補助醫療院所的家數，以保障新生兒之健康。是否有當，敬請公決。 

第二十五案： 

本院委員鄭汝芬、江惠貞、楊玉欣、林明溱等 22 人，根據馬偕醫院的研究顯示，乙型鏈球菌已經

取代大腸桿菌，成為台灣新生兒腦膜炎的頭號殺手，台灣孕婦帶有乙型鏈球的帶菌率約 18%，

雖然新生兒的感染率只有 1‰，但是新生兒一旦感染，死亡率大約是 10%至 13%，而且感染後，

有神經系統後遺症的約為 15%，並且需要長期的醫療照顧，而乙型鏈球菌篩檢之補助，從今年 4

月 15 日開始，每名孕婦補助 500 元，但目前特約補助的醫療院所為 416 家，仍有部分醫療院所

可能收取差價，要求行政院應儘速擴大特約補助醫療院所的家數，以保障新生兒之健康。是否有

當，請公決案。 

提案人：鄭汝芬  江惠貞  楊玉欣  林明溱 

連署人：徐欣瑩  徐少萍  陳碧涵  陳淑慧  江啟臣  

蔡錦隆  吳育仁  王育敏  林正二  蔣乃辛  

魏明谷  鄭天財  陳鎮湘  詹凱臣  呂玉玲  

李鴻鈞  李桐豪  張嘉郡 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十六案，請提案人邱委員志偉說明提案旨趣。（不在場）邱委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十七案，請提案人許委員添財說明提案旨趣。 

許委員添財：（17 時 27 分）主席、各位同仁。本院委員許添財等 11 人，有鑑於兩岸經濟合作架

構協議（ECFA）簽訂後，造成台灣人才大量流向中國。根據國安會的研究報告顯示，截至 2010

年底，在大上海地區之台灣人口已達七十多萬人，其中大部分是屬於高科技的科技人才及高階管

理人才，預計台灣人才西進情況隨著中國十二五計畫的執行會更加嚴重。整體環境吸引不了菁英

人才來台，台灣人才又不斷外流，如何留住人才，厚植國力，與現行產業政策與移民、薪資等相

關法規制度均有密切關係，必須加以檢討改進，建請行政院成立「跨部會留才攬才專案小組」並

研擬整體性因應計畫。是否有當，敬請公決。 

第二十七案： 

本院委員許添財等 11 人，有鑑於兩岸經濟合作架構協議（ECFA）簽訂後，兩岸關係朝向快速開放

趨勢發展，使得勞動的移動成本快速降低，造成台灣人才大量流向中國。根據中國人力資源與社

會保障部統計，2011 年持台港澳人員就業證在大陸地區工作的人數共有 9.46 萬人。另外根據國

安會的研究報告顯示，中國吸引台灣人才數量最多，速度最快，截至 2010 年底，在大上海地區

之台灣人口已達 70 多萬人，其中大部分是屬於高科技的科技人才及高階管理人才，預計台灣人


